
Liebe	Past	Präsidentin,	

liebe	Sorores	Optimae,	

liebe	Aspiratinnen		

herzlichen	Dank	an	alle	Clubschwestern	für	Euer	Vertrauen,	das	Ihr	mir	durch	die	Wahl	zu	Eurer	
Präsidentin	geschenkt	habt!	

In	die	Fußstapfen	von	unserer	Past	Präsidentin	Oda	Sanel	zu	treten	ist	schon	eine	Herausforderung		
für	mich.		

Hiermit	möchte	ich	auch	dem	gesamten	Vorstand	mein	herzlichstes	Dankeschön	für	die	hervorragende	
Arbeit	der	letzten	beiden	Jahre	aussprechen.	

Liebe	Oda,	du	hast	zusammen	mit	Deinem	Team	viele	Themen	in	deiner	Amtszeit	auf	den	Weg	
gebracht.	

Um	nur	einige	zu	nennen:	Kontakt	und	Unterstützung	des	Trebecafes,	das	Golfturnier,	Spende	in	die	
Türkei	und	jetzt	die	Planung	für	die	Reise	zu	den	SI	Clubschwestern	in	die	Türkei	usw.	

HERZLICHEN	DANK	für	alles	und	auch	nochmal	an	den	gesamten	Vorstand!	

Das	Vertrauen,	das	Ihr	mir	geschenkt	habt,	möchte	ich	an	Euch	zurückgeben!		

Als	Soroptimistinnen	und	somit	beste	Schwestern	wollen	wir	alle	gemeinsam	Bewusstmachen,	
Bekennen	und	Bewegen.		

So	wünsche	ich	mir,	dass	wir	uns	alle	mit	unseren	Kompetenzen	und	Erfahrungen,	vor	allem	aber	auch	
mit	viel	Herz	und	Freude	in	wichtige	Lebensbereiche	unserer	Zeit	einbringen.		
Und	davon	gibt	es	wahrlich	genug.	

Auf	welche	Ziele	möchte	ich	in	meiner	Präsidentschaft	besonderes	Augenmerk	haben	und	zusammen	
mit	Euch	ausgestalten?	

	

ZIELE	

INTERNATIONALITÄT	UND	EUROPÄISCHES	DENKEN	

Soroptimist	International	wurde	1921	in	Oakland,	Kalifornien	gegründet.	Bereits	1934	begründete	
Europa,	Großbritannien	und	Irland	eine	eigenständige	Föderation	innerhalb	der	SI-Organisation.	

Mehr	Internationalität	geht	wohl	kaum!	Gerade	in	Zeiten	weltweiter	politische	und	wirtschaftlicher	
Krisen,	in	Zeiten	unermesslichen	menschlichen	Leids	weltweit	und	angesichts	einer	Europäischen	
Union	am	Scheideweg	sind	wir	dem	weltoffenen	soroptimistischen	Ansatz	besonders	verpflichtet.	
Es	ist	mir	daher	ein	besonderes	Anliegen	den	internationalen	Austausch	mit	unseren	friendship	links	
wieder	stärker	in	den	Fokus	zu	stellen.	Unser	Besuch	in	Ismir	im	nächsten	Jahr	ist	bereits	fest	
vereinbart.	Lasst	und	auch	den	Kontakt	zu	unseren	niederländischen	Sorores	wieder	beleben,		
das	ist	–	im	wörtlichen	Sinne	–	so	naheliegend.	

												 Einige	Clubschwestern	haben	sich	bereits	in	der	Vergangenheit	bereit	erklärt,		
	 als	Kontaktpersonen	zu	den	jeweiligen	Clubs	zur	Verfügung	zu	stehen.		
	 Ein	Anfang	ist	also	bereits	gemacht.	

	



NEUE	MITGLIEDER	

Wir	haben	eine	lange	Tradition	und	Historie!	Neue	Mitglieder	sichern	die	Zukunft	unseres	Clubs	und	
bereichern	uns	alle	mit	neuen	Gedanken,	Erfahrungen	und	Lebenswegen. 

Wir	brauchen	das	Zusammenwirken	aller	Generationen,	gesamtgesellschaftlich	genauso	wie	im	
Mikrokosmos	unseres	Clubs.	

											 Unsere	neue	Deutschland	Präsidentin	Frau	Dr.	Renate	Tewaag	hat	diesen	Aspekt	auch	
	 thematisiert.		

	 Das	Motto	ihrer	Präsidentschaft	lautet:	„#befuturized	–	SIDigital:	Bildung.	Nachhaltigkeit.	
	 Gewaltfreiheit“	

	 Dabei	geht	es	um	die	zukunftsorientiert	Aufstellung	von	SI	und	die	Vermittlung	
	 zwischen	den	Generationen			

	 „Gerade	im	Hinblick	auf	die	Digitalisierung	auch	die	Impulse	der	jüngeren	Generation	
	 aufzunehmen.	Diese	Herausforderung	können	wir	nur	gemeinschaftlich	meistern	–	und	daher	
	 die	bestehenden,	teilweise	analogen	Kompetenzen	mit	denen	der	jungen	Frauen	und	Mädchen	
	 zusammenbringen.	

Auch	mir	ist	es	wichtig,	dass	wir	in	den	nächsten	Jahren	neue	Mitglieder	in	unseren	Club	aufnehmen	
können.		

Persönlichkeiten,	die	unsere	Wertegrundsätze	teilen.		

Persönlichkeiten,	die	eine	analoge	Welt	sicher	auch	schätzen,	für	die	eine	digitale	Welt	aber	oft	
selbstverständlich	dazu	gehört.		

Unsere	Herausforderung	wird	es	sein,	dass	wir	uns	dem	Neuen	gegenüber	öffnen		--	durchaus	kritisch	
aber	stets	konstruktiv.	

	

KLIMAVERÄNDERUNG:		

Es	ist	eine	junge	Frau	aus	Schweden,	die	derzeit	weltweit	das	Thema	Umwelt	mit	ihrer	klaren	Präsenz	
besetzt.	Sie	polarisiert,	hält	Stand,	ist	anders,	vertritt	ihre	Meinung.		

Auch	im	soroptimistischen	Programm	stehen	Umwelt,	Natur,	Klima	auf	der	Agenda.	Ich	würde	mir	
wünschen,	dass	wir	uns	hierzu	ebenfalls	einbringen,	vielleicht	zusammen	mit	den	anderen	Düsseldorf	
Plus	Clubs.	

Liebe	Past	Präsidentin,	liebe	Clubschwestern	und	liebe	Aspirantinnen,	ich	freue	mich	auf	die	
anstehende	Amtszeit.	Ein	offener	Dialog	und	Kooperation	sind	für	mich	wichtige	Aspekte,	um	unseren	
Club	für	die	Zukunft	gut	aufzustellen.	

Ich	wünsche	uns	allen	eine	spannende,	produktive,	aber	insbesondere	harmonische	und	heitere	Zeit.	


